FÉDÉRATION INTERNATIONALE POUR LA PLANIFICATION FAMILIALE

CA/02.23/DOC 2.1 & 9

Conseil d'administration 9-10 mars 2023 En référence aux points 2.1 & 9 de l'ordre du jour

<u>Points 2.1 & 9 de l'ordre du jour</u> : Présentation et élection du/de la Vice -Président-e du Conseil d'administration

Résumé

Suite aux réunions de l'Assemblée générale (AG) et du Conseil d'administration (CA) en novembre 2022, le Comité des nominations et de la gouvernance (CNG) lançait, en janvier 2023, le processus de recommandation des candidat-e-s à la vice-présidence du Conseil d'administration. Ce document présente les étapes suivies qui ont conduit à la recommandation du candidat au poste de Vice-Président-e du Conseil d'administration. Les administrateur-rice-s peuvent se familiariser avec les conditions et les procédures en lisant la politique 1.4 de l'IPPF sur les « Attributions du/de la Président-e et du/de la Vice-Président-e du Conseil d'administration de l'IPPF » et la procédure 8 des Règlements de procédure de l'IPPF sur la procédure de nomination du/de la Président-e et du/de la Vice-Président-e du Conseil d'administration.

Action requise

Le Conseil d'administration d'**approuver** la recommandation du Comité des nominations et de la gouvernance d'élire Ulukbek (Uluk) Batyrgaliev au poste de Vice-Président-e du Conseil d'administration.

Suite à l'approbation en novembre 2022 par l'Assemblée générale des amendements aux Règlements et Règlements de procédure de l'IPPF qui introduisaient le poste de Vice-Président-e, le Comité des nominations et de la gouvernance (CNG) s'est réuni le 12 janvier 2023 et a convenu du processus à suivre pour solliciter des nominations afin de pourvoir ce poste vacant. Cette démarche a été effectuée en conformité avec les dispositions statutaires et politiques congrues de l'IPPF.

Processus

Afin de pourvoir ce poste vacant, le CNG a mis en place et suivi les étapes suivantes :

• Appel à nominations

Le 16 janvier, le Président du CNG invitait les administrateur-rice-s éligibles à envoyer des candidatures ou à se proposer eux-mêmes pour le poste vacant, la date limite de clôture des candidatures étant fixée au 2 février.

En l'absence de candidat, le Président du CNG prolongeait le délai jusqu'au 6 février pour permettre aux administrateur-rice-s intéressé-e-s de postuler. A l'issue de ce nouveau délai, il y avait un candidat auto-nommé, à savoir Ulukbek (Uluk) Batyrgaliev.

• Entretien

Confronté à une seule candidature validée, le CNG planifia et organisa un entretien, entretien qui eut lieu le vendredi 10 février afin de déterminer si le candidat était apte à être recommandé pour le poste, sous réserve de l'approbation du Conseil d'administration. Le 14 février, le panel du CNG recommandait vivement Uluk.

Prochaines étapes

 Présentation des candidat-e-s éligibles, premier point non procédural de l'ordre du jour du CA

Le seul candidat recommandé au poste de Vice-Président du CA est présenté le premier jour de la réunion du CA (9 mars).

• Election du Vice-Président au second jour de la réunion du CA

L'approbation du candidat recommandé est le dernier point de procédure de l'ordre du jour du deuxième jour de la réunion (10 mars). Puisqu'un seul candidat est recommandé, le Conseil d'administration approuve Ulukbek Batyrgaliev comme Vice-Président du Conseil d'administration.

Ci-dessous les notes des membres du panel et la biographie actualisée d'Uluk à fins de référence.

Note des membres du panel

Uluk veut voir l'IPPF vivre ses valeurs et veiller à ce que les voix des jeunes soient entendues. Il est encore plus motivé depuis l'Assemblée générale. Il postule non seulement parce qu'il est jeune, mais aussi parce qu'il veut en savoir plus sur la gouvernance et offrir son expérience ainsi que sa vision de la manière de diriger le Conseil d'administration. Il est passionné par le mouvement mondial en faveur de la SDSR et souhaite renforcer les liens avec les partenaires extérieurs ; il comprend la construction d'un mouvement collectif et la solidarité ; il a des dons pour la communication ; il a siégé au conseil d'administration de son AM en tant que Président national des jeunes ; il comprend l'importance du partage du pouvoir ; il a de l'expérience dans l'élaboration de politiques et s'efforce de les centrer sur l'être humain. Il a une expérience de la levée de fonds et des réseaux sociaux ; il souhaite structurer les systèmes ; il comprend que le Vice-Président a un rôle de soutien et de représentation lorsqu'il est nécessaire de prendre la

parole en public lorsque la Présidente n'est pas disponible ; il comprend qu'il doit également apporter un appui eu égard à la stratégie et aux rapports ; le candidat pourrait être un pont pour les jeunes ; il est fier de ses compétences en matière de gestion du temps et se dit multitâche. En faisant les évaluations ci-dessus, j'ai donné la priorité aux éléments suivants : adéquation de la personnalité, capacité de communication, traits personnels, compréhension des responsabilités du poste par rapport à l'éthique de l'IPPF, expérience vécue, initiative personnelle et compétences proactives, entre autres. »

Ulukbek Batyrgaliev - Brève biographie

Volontaire de son AM, Ulukbek (Uluk) Batyrgaliev est un défenseur des droits humains, un influenceur médiatique, ainsi qu'un formateur et un consultant international en SDSR. Uluk a commencé à travailler comme éducateur pair à l'âge de 12 ans. Il siège au conseil l'Association membres du Kirghizistan, préside le comité directeur du réseau international des jeunes (YSAFE) et est le point relais des jeunes de la plateforme Planning familial 2030. Uluk a plus de dix ans d'expérience dans les domaines de la SDSR, de la SOGIE (orientation sexuelle et identité de genre), de la PF, de l'ESI et du VIH, ainsi que plus de cinq ans d'expérience en matière de plaidoyer, de droits humains, d'élaboration de documents d'orientation, de recherche sociologique et d'élaboration de matériel éducatif et informatif sur la SDSR et les droits humains. Il est l'auteur et le co-auteur de plus de dix publications. Uluk a obtenu une licence en psychologie et une unité de valeur en droits humains à l'Université américaine d'Asie centrale. Ulukbek peut également faire part de connaissances sur : les réseaux de jeunes et l'action des jeunes, le leadership dans le domaine de la SDSR, les médias numériques, les réseaux sociaux, l'analyse des politiques et la prestation de services de pair à pair comme autant de compétences requises pour le Conseil d'administration. Il est originaire d'Asie centrale et réside actuellement au Kirghizstan. Ulukbek est aujourd'hui âgé de moins de 25 ans et appartient à une communauté mal desservie.